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ATA 007/2022 

SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos vinte e oito dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, às treze e trinta horas, nas dependências 

do Auditório da Prefeitura Municipal, realizou-se a sétima Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Saúde (CMS), conduzida pela Vice Presidente senhora Carme Consoladora Cerutti . Fizeram-se presentes 

à reunião os Conselheiros titulares: Carme Consoladora Cerutti, Maria Bellé, Thamila Fátima Gubert 

Rodrigues, Arsênio Silvio Feix, Orivaldo Barbosa, Vera Lucia Maria Andrade, Elizandra Pivotti, Maiara Inês 

Gambatto, Sonia Maciel de Souza da Silva, Denise Maria Sousa de Mello e João Carlos dos Santos; 

também estavam presentes os seguintes conselheiros suplentes: Nilva Kwrant Bellé, Rosilene Aparecida 

Ghizzo Alves Soares, Maria Amaro Osowski, Cleonice Farias Lopes, Dayane Noschang, Jair Gross, 

Miguelina Potulski Mello, Bruno Felipe Viar Martini e demais participantes da sociedade civil, autoridades, 

vereadores e profissionais conforme lista de presença anexa a esta ata. PAUTA: 1- Aprovação da ata da 

reunião anterior,  n° 006/2022; 2- Apresentação do índice de mortalidade materno infantil; 3- Situação da 

dengue no Município; 4- Monitoramento da dengue; 5- Atendimento do CAPS; 6- Comitê de Saúde Mental; 

7- Como funciona o auxílio de distribuição de fraldas; 8- Andamento da construção do Hospital; 9- Serviços 

das ACS's e ACE's; 10- Novos funcionários para a Secretaria de Saúde; 11- Informes. Antes de iniciar a 

reunião, a diretora da APAE Sônia Maciel de Souza da Silva solicita mais um assunto para a pauta que é 

sobre a Apresentação do  Plano de Trabalho da APAE. A Vice Presidente Carme  inicia a reunião 

cumprimentando a todos e agradecendo a presença dos conselheiros e demais participantes e em seguida 

faz a apresentação da ata da reunião anterior n° 006/2022, a qual foi aprovada por todos os conselheiros. 

Após, passou a palavra para a enfermeira Elizandra Pivotti que apresenta o Índice de mortalidade materno 

infantil e o relatório das gestantes onde no momento há cento e vinte e nove gestantes em 

acompanhamento de pré natal cadastradas, destas, vinte e nove já estão vinculadas ao pré natal de alto 

risco; trinta e sete estratificadas para o pré natal de alto risco; doze estão vinculadas ao pré natal de risco 

intermediário e oitenta gestantes estão no pré natal habitual. Analisando o número de gestações 

relacionadas à idade, a maior quantidade de gestantes está na faixa etária de vinte à vinte e nove anos 

somando sessenta e oito gestantes. Em relação às intercorrências temos dez gestantes com sífilis, cinco 

com hipotireodismo, duas com depressão/psiquiátrico, quatro com diabetes gestacional (DM), oito por raça, 

três com hipertensão HAS, uma com ATTP, seis com HPV, seis com obesidade mórbida (OM), uma com 

útero bicorno, treze com cesárea iterativa, dezoito que passaram por covid 19, dez que tiveram dengue, 

cinco com asma, duas com gestação gemelar, três com toxoplasmose, uma com HIV e uma com RCIU e 

quatorze com início de pré-natal tardio. A enfermeira Elizandra comenta que o início de pré natal tardio 

colabora para o não alcance dos indicadores como por exemplo o que se refere ao acompanhamento  das 

sete ou mais consultas de pré-natal e o número de atendimentos odontológicos por gestante, pois quando 

chegam ao município já com gravidez avançada não há tempo oportuno para realizar todas as consultas e 
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atendimentos até o dia do nascimento do bebê. Também fala que neste mês de julho teve um natimorto 

onde a gestante estava com trinta e seis semanas e três dias, vinda de outro município, o pré-natal era de 

risco habitual mas a paciente não fez pré-natal adequado, mesmo com o empenho e busca ativa da 

equipe. Este óbito será devidamente investigado pelo Comitê de Mortalidade Materno Infantil e a causa 

descrita foi coágulo no cordão umbilical, foi realizada cesárea no Hospital Santa Rita em Ampére. A 

enfermeira Elizandra também fala sobre os encontros do grupo de gestantes onde já foram realizados dois 

encontros e o próximo será dia vinte e quatro de agosto na ACIAR com o tema primeiros socorros para RN 

e criança até dois anos que será com a equipe do SAMU. A vice presidente Carme Cerutti passa a palavra 

para o coordenador de endemias Bruno Felipe Viar Martini que fala sobre a situação da dengue no 

município onde são duas mil duzentas e oitenta e duas notificações, mil cento e vinte e um positivos, 

quinhentos e oitenta e dois negativos que tiveram resultados até o momento e fala que a partir de semana 

que vem começa novo ano epidemiológico. Bruno também fala sobre o Monitoramento da Dengue que foi 

realizado pela equipe da Oitava Regional no dia onde foram avaliados quarenta e sete itens e quatro 

pontos não foram alcançados os quais tem prazo de sessenta dias para providenciar. Um deles é o número 

de ACE para visitas domiciliares: nova funcionária inicia nesta segunda feira dia primeiro de agosto através 

do concurso público. O segundo ponto é sobre o vínculo empregatício de todos os ACE que precisa ser 

estável: como um agente é do teste seletivo será chamado outro. O terceiro ponto é referente ao índice de 

infestação que deve ser inferior a 1%: não foi alcançado pois o município enfrentou novamente epidemia 

de dengue. O quarto ponto diz respeito às investigações de casos suspeitos que deve ser concluída em 

tempo oportuno: pelo fato de alguns pacientes suspeitos não fazerem exame não é possível alcançar o 

total desta meta. Sobre o Comitê Municipal de Combate à Dengue está desatualizado e precisa de novos 

membros e então representando o conselho municipal de saúde fica a enfermeira Elizandra Pivotti e ainda 

será nomeado um representante do Rotary e um da UFFS. Bruno é questionado sobre a redução dos 

casos de dengue que é algo muito positivo e ele explica que isso se deve ao fato de que com a ajuda de 

todas as agentes de saúde em trabalho conjunto com as agentes de endemias foi possível realizar o ciclo 

em vinte dias e com esse trabalho em campo, mesmo não tendo frio intenso esses últimos dias foi possível 

obter queda no número de notificações. Bruno também fala que todo exame mesmo sendo feito em 

laboratório particular deve ter seu resultado informado à secretaria de saúde. O Secretário João fala ainda 

que o município arcou com todas as despesas dos exames de dengue. Bruno fala que os moradores 

recebem notificações verbais em relação à dengue e tem prazo para eliminar os criadouros, após recebem 

notificação por escrito e se persistir o problema é gerado um processo administrativo. Após, a vice 

Presidente Carme passa a palavra para a assistente social Sandra da Cunha que fala sobre o próximo 

assunto da pauta que é o Atendimento do CAPS. Sandra fala sobre os atendimentos que estão sendo 

realizados: atendimento de psiquiatra, psicólogo, oficinas terapêuticas, acupuntura, assistente social e 

administrativo. Sandra explica que o CAPS I do nosso município é de alto risco e tem porta aberta para 
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pacientes dependentes de álcool e drogas, os demais pacientes necessitam de encaminhamento de 

médico clínico para atendimento. Pacientes que já eram atendidos há três anos atrás, que abandonaram 

tratamento ou receberam alta  e que precisam voltar serão atendidos no CAPS com estratificação de risco. 

No dia primeiro de agosto inicia nova psicóloga através do concurso público. Sobre os internamentos 

psiquiátricos Sandra explica que são feitos nas cidades de Londrina, Maringá, Piraquara, Ponta Grossa, 

Loanda e é feita através de central de leitos e que a demanda é muito grande, além disso os hospitais têm 

a mesma estrutura de dez anos atrás e não possuem vagas suficientes para a realidade atual. Sandra 

também comenta que o CAPS AD3 de Marmeleiro recebe alguns pacientes e fornecem acolhimento por 

quinze dias. O Senhor Arnildo Recziegel comenta que pela pastoral da sobriedade também encontram 

muitas dificuldades em conseguir leitos em pato branco nas comunidades terapêuticas. sobre o comitê de 

saúde mental Sandra fala que o decreto é de dois mil e treze e já está sendo organizado os novos 

membros e também a mesa diretora e assim que estiver tudo pronto será publicado e passado novamente 

no CMS para conhecimento. Sobre o assunto das fraldas, a assistente social Sandra, a técnica 

administrativa Fabiana Cigolini e a assistente social do CRAS Jaqueline falam que a demanda está cada 

vez maior e que é necessário um fluxograma para dispensação. Atualmente não tem um critério para a 

entrega das fraldas, o paciente chega com a receita de fralda e passa pelo CRAS onde é feita uma 

avaliação e a carteirinha e a retirada é no Posto de Saúde Central com a Fabiana. Também fala-se que na 

farmácia popular pode ser feito um cadastro para retirar com desconto. Após fazer o fluxograma será 

apresentado para o Conselho. O próximo assunto da pauta é referente a construção do Hospital e Carme 

convida o Secretário de Saúde João e a arquiteta da Prefeitura Andrea de Oliveira para falar sobre o 

assunto. Andrea fala que o projeto inicial foi feito meio às pressas e no decorrer do início da obra começou 

a ser observado que era necessário melhorias e que alguns aspectos não seriam aprovados pela SESA se 

não fossem readequados e por esse motivo a obra ficou paralisada. No último dia sete de julho foi 

aprovado este novo projeto arquitetônico e ainda têm os projetos complementares que precisam ser 

ajustados e voltarão para a SESA para aprovação e só após isso tudo ser aprovado a obra terá 

continuidade. Andrea diz que a previsão é que em sessenta dias os projetos complementares serão 

ajustados, orçados e entregues na SESA para avaliação e aprovação. O Secretário João comenta que 

mesmo ainda sem hospital em nosso município, os pacientes não ficam sem atendimento são 

encaminhados ao Hospital Santa Rita de Ampére onde ele como Secretário tem fácil acesso e 

comunicação com o Diretor do Hospital e com o médico responsável e que os mesmos dão ótima 

assistência e resolutividade nos internamentos. Sobre o próximo assunto da pauta que é os serviços das 

ACS e ACE ficará para a próxima reunião pois a enfermeira responsável Josiana Heinzen não pode estar 

presente. João fala ainda sobre a contratação dos novos profissionais na secretaria de saúde através do 

concurso público sendo um médico clínico geral vinte horas, uma pediatra vinte horas, administrativos, 

serviços gerais , psicóloga. A fonoaudióloga que foi aprovada não quis assumir e será feito processo 
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seletivo para contratar outra devido à grande demanda e necessidade da Secretaria de Saúde. João 

também informa que conseguiu contratar através da ARSS um médico ortopedista pediátrico Dr. Diogo que 

atenderá no Posto Irmão Aldo Mengui conforme disponibilidade de agenda para assim agilizar a fila de 

espera.  João também informa que no CRE não tem neuropediatra. Comenta que está chegando novo 

ônibus para a secretaria de saúde. Após, a diretora da APAE Sonia Maciel De Souza Da Silva e Cillaine Dill 

De Matos  fazem a apresentação do Plano de Trabalho da APAE referente ao recurso de emenda 

parlamentar no valor de cento e trinta e oito mil, novecentos e vinte e três reais. Explicam sobre os 

atendimentos que são realizados na APAE para as pessoas com deficiência intelectual e associada à 

múltiplas deficiências. Contam com atendimento de fisioterapia, hidroterapia, terapia ocupacional, 

fonoaudiologia, psicologia, serviço social, psiquiatria. contam também com projetos complementares como 

projeto de prevenção de deficiências, projeto grupo de mães. Dentro do plano de aplicação, este recurso 

será utilizado para: pagamento de vencimentos e salários, outros serviços de terceiros, material de 

expediente, material de limpeza e higienização, material de proteção e segurança, material de 

processamento de dados, combustíveis e lubrificantes automotivos, material químico, uniformes, tecidos e 

aviamentos, serviços de publicidade e propaganda, manutenção de equipamentos de processamento de 

dados. Após apresentação e avaliação todos os conselheiros aprovam. Nada mais havendo a tratar, Carme 

agradece a presença de cada um nesta reunião e encerra a mesma e eu Thamila Fátima Gubert 

Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada aos membros do Conselho 

Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e pela presidente. 

 

_____________________________                            _____________________________       

Carme Consoladora Cerutti                                         Thamila F. G. Rodrigues                                        

Vice Presidente                                                                     Secretária 
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